
2013年1月11日 星期五 编辑：张继业 美编：尹婷 组版：皇甫海丽

C05
今日菏泽

“高速路随意上下客”问题引两会代表、委员热议

破解监管瓶颈需多部门联动
本报记者 景佳

日东高速菏泽段是菏泽的一
条门面路，近年来，违规上下客现
象成了日东高速公路上屡禁不止
的顽疾，不少外出的人通过被破坏
的隔离网爬上高速路，等候过路
车，而高速行进中的大客车招手即
停，随意上下客现象泛滥也在给菏
泽形象抹黑。2012年6月份，本报曾
连续发文报道问题的严重性及监
管的尴尬。

“看着一拨又一拨的人在日

东高速路上等车，我都替他们捏
把汗，这给高速通行埋下了极大
的安全隐患。”菏泽市政协委员
钟国栋说，这条重要通道，过往
车辆非常多，随意上下客泛滥，
直到现在仍是如此，确实需要大
力整治。今年两会期间，他特意
写了《关于治理行人上高速问题
的建议》提案，带到了市政协会
议上。

他在提案中提到，日东高速

菏泽段违法停车上下客现象长期
存在，屡禁不绝。其中，既有客车
驾驶员责任不落实的问题，也有
监管部门监管不力的问题，在当
前执法环境中，还存在相关职能
部门受多种因素制约在部分管理
环节履责不清的问题，各执法部
门未形成强大的监管合力，他提
请政府职能部门和高速公路管理
处，加大执法力度和对客车驾驶
人的教育。

针对农村农业劳动力短缺，市人大代表侯振祥建言献策———

应大力培养新型职业农民
本报记者 李德领

本报曾连续报道的“高速路随意上下客”问
题，引起多名菏泽市人大代表、政协委员的关
注，两会期间，这一问题再度成为他们议论的焦
点，有政协委员就此写下提案，建言政府部门出
台措施，营造监管长效机制。

委员提案：

“高速路上下客”屡禁不绝亟待整治

一位来自交警系统的人大代
表介绍，按照交警的调查统计数
据，在他们查获的违法上下客的车
辆中，约一半是菏泽当地的长途客
车，这其中，国营客运公司发出的
车辆占到七成，其余是挂靠在个体
客运企业的营运车辆。

而按照职能划分，菏泽市交
通局运管处的工作人员无权上
高速进行执法，对客运车辆在高

速路上的违法行为，只能等待交
警部门的抄告，之后才能按照交
警部门查办的情况，依法依规处
理。依据《道路交通安全法》的规
定，道路交通安全监管部门是公
安机关交通安全管理部门，可是
上下车的乘客，时间不定地点不
定，单凭交警巡逻执法，很难进
行管理。

菏泽市大大代表侯宪会说：

“面对监管难题，治理起来需要交
警部门、交运部门、高速路管理以
及安监部门联合整治，并且要形成
监管长效机制。”

他指出，高速路“候车族”存在
的一个重要原因，是他们觉得不用
转车跑到很远的汽车站乘车，在高
速路上等车方便。因此斩断他们在
高速公路上搭车的可能性，还需要
拿出切实可行的办法。

代表热议：

破解监管瓶颈，需要多部门联合行动

菏泽市公安交警支队高速二
大队副大队长朱慧娟介绍，客车随
意在高速上停车上下人员一直是
高速公路严重的交通违法行为之
一。她提醒广大客车驾驶员，今后
不要在高速公路上随意停车上下
人员，因为，到时您将面临的不再
是罚400元扣6分的处罚，而是记满
12分被降级的严厉处理。

修订后的《机动车驾驶证申领

和使用规定》显示，对持有大型客
车、牵引车、城市公交车、中型客
车、大型货车驾驶证的驾驶人，在
一个记分周期内有记满12分记录
的，车辆管理所将注销其最高准驾
车型驾驶资格，并通知机动车驾驶
人在三十日内办理降级换证业务。

依据此规定，A1A2证被计分
的，降级之后此类驾驶员就不能再
驾驶客运车辆及货运车辆了，这就

意味着驾驶员的饭碗将丢掉。因
此，交警提醒为了你的家人和乘客
的安全，请摒弃这些不良的行车习
惯，遵守交通法规。

此外，新交规还进一步明确运
输企业主体监管责任，规定运输企
业每月对聘用的驾驶人向公安交通
管理部门备案，公安交通管理部门
每月将驾驶人违法、事故等情况通
报运输企业，督促企业加强管理。

交警回应：

依据新交规，交警开始加大处罚力度

“应培养符合现代农业发展要
求的新型职业农民。”在如何缓解
这一状况时，侯振祥认为要高度重
视培养新型职业农民的工作，农民
将不再是一种身份印记，而是一种
新型的职业选择。

侯振祥说，先从农村青年做起，
对他们进行两到三年的系统化教育，
让他们在文化、技术、技能、经营和综
合素质方面都有很大提高，真正成为

有文化、懂技术、会经商对农业农村
有感情的新型职业农民。让务农的新
型农民看到经营农业能赚钱、有奔
头。把农业收入变成主要经济来源，
把农业作为自己的终身职业。

侯振祥告诉记者，最主要的是
政府要帮助他们创造一个好的创
业环境：完善土地流转机制、土地
适度集中和利用；为具有一定经营
规模的职业农民提供金融支持，提

高农业劳动生产率，增加务农者收
入，让职业农民的收入，逐步赶上
或超过进城打工者的收入。

此外，政府还要创造尊重农民
的社会氛围，提高农民的社会地
位，每个乡镇先培养扶持3-5名职
业农民，引领更多农村青年加入职
业农民行列。

“新型职业农民的培养不是一
朝一夕就能完成的，也需要一个过

程，目前农村劳动力还要局限于正
在务农的农民身上，对他们以适当
的方式加以培训和支持，伴随着农
村政策环境的进一步改善，在近一
个时期他们将成为支撑农业、农村
繁荣和发展的主力军。”侯振祥说
道，最好要选择有初中以上文化程
度的农村专业户、农民专业合作
社、农村社会化服务体系成员作为
培训重点。

“要高度重视培

养符合现代农业发展

要 求 的 新 型 职 业 农

民，让务农的新型农

民看到经营农业能赚

钱、有奔头。”在成武

人大代表团分组讨论

会议上，市人大代表、

成武县孙寺镇山东大

恒种子有限公司董事

长侯振祥针对解决农

业劳动力短缺问题提

出这样的建议。

“菏泽是农业大市，实现农业
现代化的重任谁来担当？已成为将
要面临的严峻问题，解决农村劳动
力短缺的问题应引起各级政府的
高度重视。”市人大代表、成武县孙
寺镇山东大恒种子有限公司董事
长侯振祥说道。

在采访中，侯振祥说他曾对菏

泽四个乡镇劳动力外出的情况做
过调查，调查中全家外出的农户比
例达到21%，被调查的自然村中劳
动力转移比例平均高达64%，有个
别村庄高达70%以上，从事农业生
产的劳动力已严重短缺。在调查中
甚至得出农村劳动力外出打工越
少，村经济越发达这样的结论。

“我种了一辈子的地，知道土
地对农民的重要性，现在农村劳
动力外出打工的较多，留守农村
从事农业生产的劳动力明显不
足。再加上一些大学毕业生跳出
农村，即使考不上大学的年轻人
也很少安心留家务农，因此农业
劳动力还有潜在缺失现象。”谈到

以后农村农业劳动力的问题，侯
振祥很是担忧。

在调查中，侯振祥发现当前
外出务工人员大多数是初高中文
化程度，身体素质较好的青壮年
劳动力。而留守在家的务农人员
文化程度低，文盲半文盲占很大
比例。

“每个乡镇要培养3-5名职业农民”

“现在从事农业生产的劳动力已严重短缺”

··热热议议
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